

Escala Crítica/Columna diaria

- *Con la ausencia tricolor se aprueban reformas electorales
- *Navarrete, asegura dirigencia de PRD; Morena, sus ajustes
- *Peña y los gobernadores priístas; PVEM, elude a tribunal

Víctor M. Sámano Labastida

LOS ASUNTOS pre electorales ocupan la agenda de los partidos políticos, el gobierno y los legisladores. Ayer fueron aprobadas, con la ausencia del PRI, las reformas a las leyes secundarias locales en materia electoral en Tabasco. Con la inclusión de las polémicas candidaturas comunes, los cambios recibieron 21 votos a favor en un Congreso con mayoría del PRD, ninguno en contra y una abstención. También votaron los representantes del PT, Movimiento Ciudadano, PVEM y PAN.

El PRI había declarado roto “el pacto político por Tabasco” como resultado de la inclusión de las candidaturas comunes.

Ayer mismo, el PRD y Morena mostraron también la otra fase de su competencia: cada uno informó de las firmas recabadas para lograr la consulta popular en materia energética. Carlos Navarrete del PRD aseguró que su partido había obtenido ya en Tabasco cien mil firmas; Octavio Romero adelantó que Morena lleva 92 mil.

MORENOS Y AMARILLOS

AUNQUE ya se conocen los nombres de algunos posibles candidatos del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para las gubernaturas que se disputarán el año próximo, esa organización integró el martes su comisión nacional de elecciones internas.

Este órgano interno está integrado entre otros por destacados académicos como Luciano Concheiro, Mario Zepeda y Mariela Sánchez-Belmont. No es tarea fácil ser árbitro en la pelea interna de los partidos por las candidaturas. Morena difícilmente será la excepción.

Esta organización prevé que el INE le confirme el registro entre el 15 y 30 de este mes. Por lo que se ha visto, los funcionarios electorales llevaron hasta lo último los plazos. Mientras, sus promotores han aprovechado el espacio para recabar firmas por la consulta popular en la reforma del petróleo y el gas. Ayer, Octavio Romero aseguró que en Tabasco llevan contabilizadas 92 mil firmas de las 200 mil que se proponen en la entidad.

Escrito por Editor
Jueves, 03 de Julio de 2014 00:30 -

También el PRD ocupa el espacio preelectoral con la campaña no sólo de sus propias firmas, sino también para sus aspirantes a la dirigencia nacional. Ayer estuvo en Tabasco Carlos Navarrete, candidato de Nueva Izquierda corriente a la que pertenece, y Alternativa Democrática Nacional (ADN), esta última con mayor presencia en la estructura perredista en la entidad.

Se prevé que Navarrete obtenga el apoyo de la mayoría de los consejeros del PRD, por lo que Nueva Izquierda (Los Chuchos) tienen asegurada su permanencia en la dirigencia solaztequista. Aunque existe otro contendiente, Carlos Sotelo respaldado por el bloque Patria Digna, la mayor amenaza para Navarrete sería una eventual candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas.

Sin embargo, la postulación de Cárdenas está descartada porque el michoacano no se arriesgaría a competir. Sólo aceptaría ir como candidato único y Navarrete ya descartó retirarse. Además, a Cárdenas lo promueven Izquierda Democrática Nacional, de René Bejarano, y Movimiento Progresista, de Marcelo Ebrard, confrontados con Los Chuchos.

Navarrete aseguró que su visita a Villahermosa fue para impulsar consulta del PRD sobre reforma energética y anunció que había recibido cien mil firmas de ciudadanos tabasqueños. También los solaztequistas se fijaron una meta de dos millones de firmas en todo el país.

Dijo tener información, además, de que una encuesta de la consultora GEA – ISA “muestra que 70 por ciento de los mexicanos desea ser consultado sobre este tema, entonces que nos pregunten a todos”. Navarrete encabezó también reuniones con los representantes de Nueva Izquierda en la entidad.

PEÑA, SU PLATAFORMA

NO PASÓ desapercibido para el equipo del presidente Enrique Peña el aniversario de las elecciones de julio del 2012. Por lo menos así se puede interpretar la reunión que el mexiquense tuvo con los actuales gobernadores en funciones y surgidos del PRI. El encuentro fue en Toluca. Participaron el dirigente nacional del tricolor, César Camacho, los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda, Luis Videgaray, y el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño.

Allí estuvieron los gobernadores de Aguascalientes, Campeche, Colima, Coahuila, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Jalisco y Edomex.

También los de Nayarit, Nuevo León, Michoacán, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. También el de Chiapas, Manuel Velasco, quien en Tabasco apadrinó el ingreso de Federico Madrazo al Partido Verde.

Esos son los gobernadores que forman la plataforma del PRI para las elecciones del 2015. Así como el tricolor buscará mantener y ampliar el control del Congreso federal el año próximo, así la coalición “de izquierdas” tendría que buscar conservar y mejorar su mayoría en la legislatura tabasqueña.

A propósito, lo que mostró la forma en que finalmente la dirigencia nacional del Partido Verde logró colocar a Federico Madrazo a la cabeza de ese partido en Tabasco son los dudosos mecanismos que se tienen para pasar por encima de los derechos de los militantes y de los

Escrito por Editor
Jueves, 03 de Julio de 2014 00:30 -

estatutos partidistas. Realmente no había necesidad de exponer así a un político que busca -según dice- hacer su propio camino. ¿Por qué no realizar trabajo de militancia como cualquier ciudadano?

Se dice que los partidos son entidades públicas. Las nuevas autoridades electorales están a prueba para aminorar la caída en la credibilidad en los partidos.

AL MARGEN

MEDIO centenar de estudiantes participaron en el concurso de ensayo “Cultura democrática por los jóvenes 2014” que, con el lema “Tu voz en las decisiones” que convocó la Secretaría de Gobierno. Durante la premiación a los ganadores el gobernador definió como uno de los intangibles de la construcción de una alternativa en la sociedad el cambio en la cultura política.

Dijo: “Este es un cambio intangible, es de los que no se ponen primera piedra ni se hacen inauguraciones, pero implica una profunda transformación en la mentalidad de las personas”. Ese cambio de mentalidad no es sencillo ni inmediato, tiene que ver con el ejemplo y con una intensa formación política y cultural.

CONFIRMÓ el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, que el 7 de octubre arranca formalmente proceso para las votaciones del 2015. Explicó que con tal acuerdo los congresos de los 18 estados donde habrá elecciones estatales –entre ellos Tabasco-, tienen hasta el 9 de julio para adecuar sus leyes políticas locales a la federal. Un respiro para los estados aún rezagados. (vmsamano@yahoo.com.mx)